

 Concejo Municipal de Yumbo	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión:	2
		Fecha:	01-06-2017
		Página 1 de 9	

TRD: 100-02

ACTA No. 181
SESION EXTRAORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:10 horas, del doce (12) de diciembre de dos mil diecisiete (2017) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta extraordinaria del año 2017. La Presidencia del Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA, La Secretaria General Sra. MIRYAM GOMEZ PEREZ, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) GUEVARA SANCHEZ ADOLFO
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 180 del 11 de diciembre del 2017.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Propositiones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca. Se emitieron las notas del himno al Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 180 del 11 de diciembre del 2017. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Propositiones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No 01 de Eliana Guampe jefe programa Desarrollo Económico, asunto: invitación a feria de negocios expo oportunidades el jueves 14 de diciembre de 2017.

Comunicación No 02 de James Antonio Valdés Secretario de Bienestar social, asunto: respuesta a proposición No 75 de 2017, el objeto del cuestionario corresponde a la implementación del PGIRS a cargo de la UMATA, en la Secretaría no reposan informes ni

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 9	

TRD: 100-02

reporte de las actuaciones y operaciones administrativas adelantadas por la administración municipal.

Comunicación No 03 de Jairo Alberto González gerente ESPY, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, la obra de canalización requerida en el barrio panorama no es inferior a los 500 millones, situación que deber ser asumida por la Secretaría de Infraestructura por ser faltante de un proyecto ejecutado por dicha dependencia.

Comunicación No 04 de Secretaría de Paz y Convivencia, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, la entidad encargada de ejecutar los programas de reubicación de vivienda en alto riesgo es IMVIYUMBO, los citados bienes inmuebles pasan a ser de uso público bajo la administración de la entidad que lo adquirió en ese caso IMVIYUMBO.

Varios, si hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el señor Duvan Carvajal con el tema feria cívica deportiva manifestando: para hacer la invitación a la jornada cívica deportiva, Yumbofit el 17 de diciembre en el coliseo Carlos Alberto Bejarano, solicitar un apoyo voluntario para dar premiación a los atletas presentes en este día.

El vicepresidente Alexander Bejarano dice: los Concejales que a bien tengan apoyar a estos deportistas del municipio de Yumbo que van a realizar este evento ahí están pendientes para que hagan su aporte.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: como es de nuestro conocimiento en el plan de desarrollo municipal tiene unos proyectos estratégicos, son alrededor de cinco, el primero es agua como elemento de vida, tiene una apropiación de 15.114 millones de pesos, el otro que es río Yumbo eje articulador de desarrollo tiene apropiación presupuestal de 25.856 millones, está el de mejoramiento integral de Barrios y renovación urbana con 10.775 millones, está el plan especial de la zona industrial que es de 76.388 millones, y está el de cobertura y calidad educativa que tiene apropiación de 34.465 millones, la pregunta Concejales es que se está haciendo frente a estos proyectos estratégicos, esa pregunta me parece que es bueno elevársela al departamento de Planeación Municipal que nos digan cómo van esos proyectos estratégicos importantes para la municipalidad, más aún cuando cada uno tiene presupuesto desde el año 2016, por ejemplo agua como elemento de vida para el 2016 Tiene 7000 millones que proyecto es ese?, me supongo que es el de los dos pozos que pretende la administración llevar a cabo, en qué estado se encuentra y si el dinero que estaba presupuestado para el 2016 se ejecutó o no, o fue objeto del superávit fiscal que yo he dicho aquí que es una ineficiencia administrativa, está el otro programa río Yumbo como eje articulador de desarrollo, en qué consiste este programa, me supongo que es un programa del plan de actualización del río Yumbo, en qué estado se encuentra ese plan de actualización urbanística del río Yumbo, lo último que me di cuenta es que han hablado con los diferentes propietarios de los predios que quedan ubicados en toda la carrera segunda entre calles quinta hasta la calle séptima, que ha pasado con esto, en qué estado se encuentra, y si alrededor de estos \$10,000,000,000 se han ejecutado sí o no y si lo han ejecutado que nos digan como lo han ejecutado, eso está en el plan de desarrollo y son los proyectos estratégicos, el otro punto es mejoramiento integral de Barrios y renovación urbana, aquí dijimos en el día de ayer que el alcalde le apunto bien a recoger las sugerencias del sector comercial en donde decía que no era prioritario la renovación urbana de la cuarta y la tercera, que ha pasado con esos dineros, aquí se están hablando de casi \$40,000,000,000 del 2016 y 2017, que ha sucedido con esto, este dinero se ha gastado sí o no, el otro punto del plan especial de la zona industrial de Yumbo, que ha pasado con ese dinero, tanto del 2016 y 2017, en que se ha ejecutado en la zona industrial, y por último está calidad y cobertura educativa, alrededor de \$17,000,000,000 que ha pasado con esto, si sería bueno que el Concejo tuviera conocimiento del mismo, le puedo preguntar a cualquiera de ustedes y no me va a dar explicación, en ese caso la explicación la tiene planeación municipal, entonces sí sería bueno señores de la mesa directiva, que le compulsemos un oficio al director de planeación para que nos diga en qué estado se encuentran estos proyectos estratégicos, aquí no está la sumatoria en total pero esto aproximadamente puede estar alrededor de \$300,000,000,000 en todo el periodo, pero al menos en los dos primeros periodos yo no estoy viendo absolutamente nada, no estoy viendo que esos proyectos estratégicos se estén ejecutando, los contratos de los mismos no lo sabemos, aquí no nos llega información de los contratos a pesar de que nosotros le damos la facultad al alcalde para que contrate nunca nos dice que va a contratar, no sé si será que sus diferentes

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 9	

TRD: 100-02

secretarios de despacho les da miedo de mandar una relación a los Concejales de los contratos que va a hacer, me tocó pedirle a la ingeniera de obras públicas que me diera una relación de todos los contratos que se están ejecutando de pavimentación para este año, en estos momento no me ha contestado todavía, están los términos, pero si es muy triste que nosotros tengamos que estar como inspectores buscando para que nos den información, considero que los Secretario deben estar informándole al Concejo municipal de que es lo que está haciendo esta administración como tal, en ese sentido me parece importante que estos proyectos estratégicos que en últimas van a ser la muestra para la comunidad de que efectivamente cumplió esta administración de que al menos nosotros sepamos en qué condiciones se encuentran, en tal sentido señor Presidente sería bueno que al menos el director de planeación nos informe en qué estado se encuentran estos proyectos estratégicos para de esta manera efectivamente tener conocimiento de causa.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: tengo una confusión con la exposición del Concejal Adolfo Guevara, sobre todo en conceptos, en el tema de ineficiencia administrativa, cuando se plantea que un superávit financiero es una ineficiencia administrativa, para mí un superávit financiero no es un ineficiencia administrativa, los proyectos estratégicos son proyectos transversales y como tal necesitaríamos un informe de planeación frente a esos proyectos transversales, que nos informen a la fecha en qué estado están, cuanto se ha avanzado, creo que esos proyectos tienen un avance durante los dos años, falta unos procesos de ejecución de los próximos dos años, por eso creo que si es bueno recibir de Planeación proyecto por proyecto y su estado actual, y yo lo planteo en la exposición de ayer, en decir que pudiéramos tener desde el 2012 hasta la fecha cuantos avance hemos tenido en mejoramiento de equipos básicos, por otro lado con el Concejal John Jairo Santamaría radicamos ante la administración municipal la propuesta del proyecto de acuerdo en la creación del fondo educativo para la educación superior, es un proyecto que tiene la posibilidad de que los jóvenes que terminen el grado 11 tengan esa posibilidad de poder acceder a la educación superior, este tema honorables Concejales para que habláramos constantemente con el Alcalde, sabemos que el Alcalde está muy interesado en que este proyecto llegue lo más pronto posible al Concejo para su aprobación, entonces estamos a la espera de esto, de que esta propuesta que hemos presentado puede llegar al Concejo y nosotros poderla aprobar y para finalizar si es bueno de que en estos momentos que es época decembrina nosotros sigamos regulando el tema de movilidad en el municipio de Yumbo, aún en la calle octava se siguen colocando los conos sobre las vías, se requiere que Secretaría de Tránsito señor Vicepresidente tome cartas en el asunto para solucionar este problema, tanto Secretaría de Tránsito como Paz y Convivencia

El vicepresidente Alexander Bejarano dice: secretaria atendiendo la solicitud presentada por el Concejal Adolfo Guevara y complementada por el Concejal Jorge Valencia sírvase oficiar al director de Planeación municipal para que informe el estado actual de esos proyectos estratégicos que planteo el Concejal Adolfo Guevara.

Tiene el uso la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: hemos escuchado atentamente al Concejal Adolfo Guevara y como siempre yo digo hay algunas cosas él tiene la razón y otras no, por ejemplo nosotros podemos acostarnos tranquilos creo yo que lo que se ha hecho con el río Yumbo en nuestro municipio es difícil que aquí vuelva a ver una inundación, aunque uno nunca sabe la naturaleza que pueda traer, en mejoramiento integral de Barrios uno habla con la gente de lo que están viendo, Panorama prácticamente esta pavimentado, en el tema del PEZI usted estuvo en la reunión con los gerentes de la zona industrial en la gran mayoría de las calles de la zona industrial están pavimentadas, en el tema del agua aspiramos que el próximo año los pozos profundos salgan a flote y podamos dar agua al municipio de Yumbo en la zona de ladera siquiera 12 horas a cada barrio, lo que dice el Concejal Jorge claro que faltan cosas, pero el municipio en si ha crecido.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: la semana pasada tuve la oportunidad de visitar al secretario de gestión del riesgo del departamento, en un tablero grande tenía escrito los municipios del Valle y le pregunte al doctor Copete porque no estaba Yumbo, y me comento que ahí estaban lo municipios que tienen riesgo, Yumbo en estos momentos gracias al importante trabajo que se viene desarrollando en el tema de gestión de riesgo y en las obras de mitigación que se vienen desarrollando en el río Yumbo y demás actividades por intermedio de la administración municipal hacen que en estos

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER35345

Certificado: SC-CER35345



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 9	

TRD: 100-02

momentos la gobernación del Valle no lo tenga como prioridad en atención en ese tema, obviamente esto genera tranquilidad porque sabemos que se están haciendo las cosas bien en ese sentido, por otro lado señor Presidente es importante destacar algo, y hacerle la solicitud al IMDERTY que nos explique, en Imdervalle colocan como proyecto realizado una inversión de 1200 millones para un escenario deportivo en el municipio de Yumbo, sabemos que este es el que se va realizar en la nueva estancia, entonces aplaudimos de manera importante que la gobernación haya generado esto, importante que nos diga IMDERTY cómo va el proceso contractual para la realización de este importante escenario deportivo. Mientras en Colombia se denuncian los diferentes PAE en Yumbo no ocurre eso, obviamente esto si contrasta con algo, el tema de la deserción es grande, es importante prestarle atención, por otro lado el mejoramiento integral de Barrios, algo que la comuna uno y especialmente la comunidad del barrio las Américas está muy pendiente es la compra y adquisición del predio donde se piensa realizar la plazoleta en la zona de la nave en las Américas, la información de IMVIYUMBO me dicen que ya llegaron a un acuerdo con el dueño del predio, y que antes que se termine este año dejan finiquitado ese negocio, este espacio va a transformar la entrada al municipio.

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Rengifo y dice: es verdad que por los medios se habla bien y mal pero son personas que de pronto desconocen realmente la situación del municipio de Yumbo y lo que esta administración viene haciendo para mejorarlo, en eso si difiero del Concejal Adolfo porque nosotros en el barrio la Estancia, Nueva Estancia y ahora Hacienda Verde nosotros no habíamos visto una inversión macro hace más de 20 años, donde la obra de la 23 realmente es un logro muy grande que se ha dado gracias a la administración de Carlos Alberto Bejarano, la alimentación escolar los jóvenes de la Juan XXIII están conformes, difiero en lo que dice el Concejal, si hay que mejorar mucho, se debe mirar cómo se modifican algunos jefes de despacho que no están cumpliendo con lo que se pretende con el municipio de Yumbo, creo que la situación del municipio de Yumbo cada día se va mejorando.

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar y dice: la obra que se está realizando en el barrio la Estancia tiene que ver con la calle 23, va a ayudar mucho el sector, pero importante que la administración municipal, obras públicas y planeación municipal y este mismo Concejo logremos que pase algo importante y es que necesitamos la prolongación de esta calle 23 hasta el coliseo Luis Javier Mosquera, yo creo que si nosotros logramos que esta calle siga de largo por bosques del pinar y que haga ese recorrido no sólo le estaremos dando una salida adicional a los vecinos de hacienda verde y bosques del Pinar sino que estaríamos generando una vía alterna a la panorama donde muchas veces se generan grandes trancones.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: he escuchado atentamente los Concejales con relación a esta propuesta que traigo como es precisamente llevar a cabo la veeduría de los proyectos estratégicos pero aquí hablan de otras cosas, por lo menos yo no he hablado del PAE, en ningún momento he hablado mal del programa de alimentación escolar para que venga a decirme que es que en las otras administraciones solamente les daban a los diferentes estudiantes algunos alimentos que no tienen el nivel nutricional que esta administración si lo tiene, yo no he hablado de eso, no sé por qué empiezan a hablar de cosas que yo nunca he pronunciado, o entonces para qué estamos aquí, aquí estamos entonces para hablar de estupideces, como lo estaba mencionando uno de los Concejales, cual es la función nuestra entonces?, si es así entonces cerremos pero en ningún momento yo he hablado aquí de estupideces, aquí lo que estoy hablando es solicitando una información que está en el plan de desarrollo pero que nosotros no tenemos el conocimiento respectivo, o donde están los contratos que se están desarrollando, por ahí escucho que IMVIYUMBO está llevando a cabo la compra de un inmueble, apenas lo estoy escuchando, que bueno haberlo conocido anteriormente, o conocerlo una vez que lo hagan, se está pavimentando la calle 23, me vengo a dar cuenta ahorita, que se propone la implementación de una vía por la 23 que salga al coliseo eso está en el plan vial, porque no entonces exigir que se cumpla el plan vial, pero bueno yo quiero volver nuevamente a los proyectos estratégicos, porque aquí únicamente lo que hacen algunos de los Concejales es decir cosas que nunca lo he manifestado, lo único que estoy exigiendo es la información, además es un derecho fundamental, es un derecho constitucional que debemos nosotros tener, esto no puede estar escondido, quiero darle salida precisamente a esos diferentes interrogantes, primero el río Yumbo se ha hecho obras, pero esas obras

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 5 de 9

TRD: 100-02

se han hecho gracias a unos rubros que salen del Consejo municipal de riesgo pero dónde está el programa que habla río Yumbo como articulador del desarrollo, si eso está ahí pues díganoslo, que está en la compra de esos inmuebles que acabe de mencionar dígalos, eso es lo único que estoy solicitando, esa información, o es un delito aquí solicitar información entonces, a mí me parece bien la mesa directiva cuando le dice a la secretaria general hágame el favor solicite información, muy bien, porque esta es la función nuestra, conocer efectivamente que está desarrollando esta administración, cuando habla uno de los Concejales que hay una confusión entre el superávit fiscal y la ineficiencia administrativa, no hay ninguna confusión, el superávit fiscal se da a nivel de Hacienda, pero a nivel de la ejecutoria no se está cumpliendo, hay una ineficiencia, como es posible que yo no ejecute \$52,000,000,000 del año pasado, eso es ineficiencia y ojalá que este año no ocurra lo mismo, aunque yo creo que va en camino para ello, y tengo que decirlo para que en el próximo año la administración diga mire que ya no tenemos esa ineficiencia o ese superávit o si lo tenemos es muy bajito, eso me va a satisfacer porque en la medida que me satisface, también a la administración, porque está ejecutando y cuando ejecuta la administración, ganar la administración pero gana el pueblo, lo otro es que habla uno de los Concejales de las pavimentaciones que está haciendo la comunidad y el mismo dice, no con el municipio de Yumbo, entonces de que está hablando, cementos Argos ha ayudado bastante pero no con el municipio de Yumbo, lo otro es la pavimentación del sector industrial eso se ha hecho a través de valorización, claro que el municipio también participo ahí, pero vuelvo y repito en el plan especial de la zona industrial estamos hablando de 76,000 millones que en este periodo tienen que ejecutarse, donde esta eso, es lo único que estoy preguntando, el otro punto es cuando habla de la alimentación del adulto mayor aquí en los proyectos estratégicos no se habla de eso, eso ya es otro debate, debate que le hice a la señora secretaria de Bienestar Social doctora Catalina cuando la semana del adulto mayor que fue institucionalizada por este Concejo municipal la redujo a un día y nos da unas explicaciones que ni ella misma las cree, y le dije necesito que me diga quién es el operador y cuánto vale, todavía estoy esperando esta respuesta, lo otro que me parece importante es que de alguna u otra manera aquí se habla que la escuela de la estancia se le hizo ramplas excelente, pero entonces esas van a tener un costo de \$34,000,000,000 yo no creo, además de eso me parece que lo que se ha invertido en la estancia quien dice que los Bosques del Pinar y Hacienda Verde esos son proyectos privados, no nos metamos mentiras ni engaños a la comunidad en ese sentido, repito nuevamente lo único que estoy solicitando es que me digan en qué consiste, cuáles son los proyectos de agua como elemento de vida, en el río Yumbo como eje articulador lo único que conozco es la compra de esos predios no más, si está la canalización del río que lo digan, mejoramiento integral de Barrios y renovación urbana, que pasó con esto, que se está haciendo frente a esta situación, el plan especial de la zona industrial lo único que sé es que autorizamos al Alcalde a que endeudara al municipio de Yumbo por 117 mil millones de pesos, esta plata es otra, para terminar señor Presidente quiero rectificar la sumatoria total de los proyectos estratégicos de los cuatro años son 162,000 millones.

Tiene la palabra el Concejel John Jairo Santamaría y dice: el control político que nosotros tenemos que hacer aquí, porque para eso nos eligieron es verdad, pero también es claro que cuando uno no hace parte de un gobierno, claro, tiene que pedir la información, nosotros cuando no hicimos parte del gobierno de Ferney Lozano, nos tocaba hacer lo mismo que usted está haciendo Concejel Adolfo, a través de derecho de petición pedir la información pero la diferencia entre ese consejo de esa época y de esta época es que hoy hay una mesa directiva que le ha dado todas las garantías a usted para pedir esa información, no era lo que pasaba en su momento, ustedes nos acababan las sesiones disque por falta de garantías, pero yo pienso que hoy hay un gobierno y un Concejo que le está dando las garantías, que desafortunadamente si tiene razón muchas veces los funcionarios no envían información, eso es verdad, pero esto no es exclusivo de esta administración, desafortunadamente siempre ha pasado en la administración municipal, me parece bien esa información que usted está pidiendo, porque esos programas y proyectos estratégicos tienen que llevarse a feliz término para poder de verdad salir nosotros a la comunidad y decirle a ver que estamos pensando, que está pasando con el presupuesto del municipio de Yumbo pero no es que le estén ocultando la información sino que hay que pedirla, usted ha pedido la información y la mesa directiva ha oficiado todas las peticiones que ha hecho, entonces no estigmaticemos, desafortunadamente el problema son las

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER353148

Certificado: SC-CER353148



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6 de 9	

TRD: 100-02

palabras como se usan, como hablar de cifras si usted le hablan de 54,000 millones en déficit que no se elaboró la mejor inversión, que fueron unos excedentes que no se supieron invertir, si uno habla así esas cifras frías son escandalosas, es como cuando habla de los 34,000 millones de la educación, hay que empezar a dividir, uno por crear el sofisma, por crear como la alerta, porque lo entiendo, entiendo la posición suya hoy pero tampoco podemos ir tirando cifras por tirar, tenemos que hablar que esos 54,000 millones no todo es ineficiencia administrativa, hay una parte esos 54,000 que corresponde a una eficiencia en el recaudo, en la buena gestión de la administración en gran parte de esos dineros a que corresponden, a una buena gestión de la administración, que también hay una parte que corresponde a una ineficiencia en las demoras de la planeación, que eso no pasa simplemente en esta administración, recordemos cuando Fernando David Murgueitio también nos pasó los primeros años de ese gobierno, tenía problemas de inversión, nos reuníamos y con el Concejal Humberto planteamos cuáles serían las posibilidades para poder dinamizar la inversión y el impacto en la comunidad, eso lo hacíamos en el gobierno pasado, Jorge Valencia, Humberto Vásquez, porque desafortunadamente la dinámica de la administración pública se presenta esta situación y el primer año es de planeación, de tratar de organizar las cosas, de tratar de ajustar los presupuestos, esto es algo normal y no exclusivo de esta administración, eso siempre ha pasado, he estado solo en dos gobiernos que gane, pienso que usted que lleva más tiempo aquí sabe cómo es esa dinámica, sabe que lo que sucede en la parte de la ejecución presupuestal, sabe qué es lo que pasa con la administración municipal, como son los procesos, que desafortunadamente hay que cumplir unos procesos, yo confío en que hoy hay una administración seria, que de pronto no es como usted dice que gran parte de la comunidad está generando una mala imagen de parte del gobierno, yo pienso que así como usted lo dice gente, amigos suyos y critican la administración, yo conozco también gente de parte de la comunidad que apoya esta administración, entonces eso no es tampoco para estigmatizar y decir es que mala la gestión, algo imparcial que se dio aquí es Yumbo Como Vamos y mostró la imagen de la administración, que es lo que piensa la gente, eso es estadístico, es la única forma de poder medir el impacto, hay formas estadísticas de poder analizar la opinión de la gente en una administración y gobierno, yo confío en la gestión de Carlos Alberto Bejarano que tiene que hacer ajustes, si es verdad, y apretar las clavijas en algunas secretarías porque le hace falta que se metan en el cuento de poder generar progreso y desarrollo a través de una buena gestión por parte de la administración, entonces yo pienso que aquí las garantías se le están dando a usted, y no sólo a usted sino a todo el que quiera venir a pedir información, por eso tengo la confianza, la seguridad de que Carlos va a dinamizar mejor esta administración, el año no se ha acabado, el período no se ha acabado, apenas vamos a terminar el segundo año, todos los gobiernos tienen esos problemas, pero el llamado es que las cifras nos la debemos de tirar por tirarlas, las cifras tienen que ir con una información adicional que hacen parte de poder dar claridad a la gente de que se componen esas cifras, ese es el llamado que yo le hago a que si pidamos la información y me parece bien, porque esa información no sólo le va a servir a usted sino que nos va a servir a todos nosotros para tener elementos y argumentos, para salir a tomar posiciones en tal situación o cualquier otra de esta administración, entonces yo pienso que me parece bien, pero vuelvo y le digo con la debida medida de poder manejar cifras que desafortunadamente si las tiramos así al vuelo puede generar una imagen distinta a la comunidad.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: en este tema puntual que es bien importante a mí me parece que todo los debates que se hacen con argumentos y con responsabilidad son muy importantes, yo lo decía ahora sobre la intervención inicial que hizo el Concejal en el tema del superávit financiero, en que un superávit financiero es eficiencia administrativa, lo decía porque es el recaudo, lo que se hace de más, yo nunca dije nada contrario a eso si no antes por el contrario para nosotros y yo he sido una de las personas que he dicho que es bueno de que revise la forma en cómo se arma el presupuesto de parte de hacienda en el sentido de que las metas deben ser un poco más ambiciosas, lo que pasa es que uno entiende esta parte técnica de la gente de Hacienda que a veces tiene ese temor de hacer esa proyección un poco más ajustada porque puede darse el momento en que se rajan en el presupuesto y en vez de tener ese superávit al final nos da la posibilidad que de pronto queden por debajo, pero la realidad es que en la medida que los recursos que tengamos disponibles y no se ejecuten eso sí lo podemos

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado SC-CER330345 Certificado SC-CER330346



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 7 de 9

TRD: 100-02

llamar ineficiencia administrativa y en eso es lo que nosotros hacemos el llamado, porque el primer año uno entendía que era bien complejo que la administración comienza a trabajar con el plan de desarrollo que aprobamos en junio de 2016 y eso de la posibilidad de que fuera imposible que se pudiera ejecutar un presupuesto de la mejor manera y genero esos recursos para el próximo año, pero este año tuvo que haberse ajustado mucho más la parte de la administración para que nosotros podamos ejecutar de la mejor manera, esperamos que el próximo año sea mucho mejor y más en el 2019 para que la administración pueda cumplir con sus metas que es todo lo que nosotros queremos, entonces esas serian mis apreciaciones en esa parte, entendiendo que los proyectos estratégicos son transversales, y que tienen recursos tanto en una dependencia como en la otra, por eso es bueno que se haga un consolidado de los recursos que se han invertido en estos proyectos transversales y nos digan el avance a la fecha y lo que falta para ver las proyecciones 2018 de 2019, y por otro lado quiero señor Vicepresidente aprovechar y decirle que hace ocho días domingo estuve reunido con la comunidad de la Olga seguimos con el tema de esa servidumbre que no permite que el agua de la Sonora pueda llegar a la Olga, seguimos con ese tema tanto de la servidumbre que es algo inmediato para solucionar como el tema de la compra del terreno, creo que la Umata en este caso va a tener que seguir haciendo esfuerzos fuertes por iniciar esos diálogos de negociación con la propietaria de ese terreno y si al final no se puede, si la persona no quiere, no puede una persona perjudicar el beneficio colectivo de toda una comunidad, entonces ahí están los mecanismos que la ley tiene para este tipo de casos y es la invitación que quiero también hacerle a la gente de la Umata para que inicien estos procesos porque necesitamos que la comunidad de la Olga pueda tener agua como se lo merece, en ese caso solicito señor Vicepresidente, también decirle que estuve presenciando la escuela de la Olga y a los niños de la escuela les toca lavar los baños, la escuela, les toca barrer, trapear, entonces solicitarle señor Presidente que a través de la Secretaría general solicitemos a la Secretaría de educación municipal de que tiene que buscar la forma puedan hacer llegar una persona de conserje a este sector que atienda esta situación directa que no le competen ni a los niños y niñas de la escuela, eso sería una solicitud que yo haría señor Vicepresidente que se haga directamente a la Secretaría de Educación. El día de ayer visité la escuela Manuela Beltrán, una construcción de más de \$2,000,000,000, solicitar que se revise este tema, que se revise de parte de infraestructura el tema del corredor interno de la escuela Manuela Beltrán que ingresa completamente el agua a la institución, eso se debe solucionar, los techos no quedaron con el volado suficiente que evite que la escuela se inunde, entonces solicito también esa información de parte de infraestructura para ver qué va a pasar ahí, si lo van a solucionar o ejecutar las pólizas con el ingeniero que hizo la respectiva construcción para que esto se subsane de una vez por todas, y por otro lado para finalizar también visite la José María Córdoba, y les cuento de que hay que ponerle mucha atención al tema de la L antigua de la José María Córdoba, está en muy mal estado, en invierno pasado parte del techo se cayó, no podemos tener ahí casi 1500 estudiantes corriendo peligro, el Clopad lo catalogo como de alto riesgo, en eso yo lo decía cuando aprobamos el presupuesto, no se podía justificar que en el presupuesto hubiesen sólo \$400,000,000 para infraestructura el próximo año de la instituciones educativas, por eso lo decía de que inmediatamente existe el superávit, dentro de esta apropiación estoy solicitando que la Secretaría de educación municipal tome su liderazgo y comience a decir que la José María Córdoba por ejemplo necesita alrededor de 2000 a 3000 mil millones para que se puedan invertir inmediatamente en la construcción de esa L y subsanar un problema que hoy está generando riesgo en la vida de los estudiantes y profesores y padres de familia institución educativa José María Córdoba sede central, entonces sería esa otra solicitud que yo haría para que por favor señor Vicepresidente realicemos este trámite de manera inmediata tanto la Secretaría de Educación como a infraestructura.

El vicepresidente Alexander Bejarano dice: señora secretaria atendiendo las solicitudes presentadas por el Concejal Jorge Valencia sírvase enviar los oficios respectivos a cada una de las dependencias correspondientes

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y dice: señor Presidente para aclarar también el tema que tocó el Concejal Adolfo Guevara queda la percepción de la gente que fueron \$51,000,000,000 que no se ejecutaron, pero quiero recordarle Concejal Adolfo Guevara que no todo es que no se haya ejecutado, lo decía ahora el Concejal John Jairo Santamaría que hubo un mejor recaudo, mejores ingresos, también quiero aclarar dos

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 8 de 9	

TRD: 100-02

conceptos con la comunidad y es el tema de la eficacia y de la eficiencia, donde sabemos que el tema de la eficacia es cumplir con las metas, el tema de la eficiencia es cumplir con las metas con el menor costo posible, aquí estuvieron todos los secretarios de la administración municipal mostrándonos su ejecución presupuestal, hubo secretarios y aquí lo pudimos observar Concejal Adolfo Guevara que cumplieron con las metas pero que no tuvieron que gastar ni un sólo peso, entonces hay que aclararle bien a la comunidad y no dejar esa percepción y también tenemos que decir lo que es, en la administración anterior también hubo superávit en varios de los años del periodo anterior, entonces las cifras hay que aclararlas y explicarlas bien a la comunidad, así como las cifras de la encuesta que hacen del programa Yumbo Como Vamos, las cifras califican bien al municipio y es sorprendente como la aceptación del señor alcalde está en casi en un 60%, es una buena popularidad, está en ese porcentaje porque está haciendo las cosas bien, también quiero hacer la siguiente reflexión en el gobierno anterior se hicieron buenas cosas, pero la mayoría cuando se iniciaron fue casi en el tercer año de gobierno, es que la administración pública no es fácil, también hay un tema aquí que yo siempre lo he tratado en el Concejo Municipal y en la encuesta Yumbo Como Vamos la gente demanda el tema de la empleabilidad, tocamos el tema del día que vinieron los empresarios acá, una estrategia de los empresarios se tienen que apersonar de solucionar esta necesidad con el Estado y con la comunidad del municipio de Yumbo y es crear mercados inclusivos, pero para eso hay que hacer una serie de estrategias y hay que desarrollar una serie de actividades, entonces yo me pregunto nosotros somos un municipio industrial y nosotros como municipio industrial hoy tenemos que avanzar y tenemos que reestructurar una oficina que tenemos de desarrollo económico que depende de la Secretaría de Planeación, como un municipio industrial nosotros no deberíamos de tener una oficina de desarrollo económico, deberíamos de reestructurar y el municipio debería de tener una Secretaría de Desarrollo Económico, hoy nosotros para crear esas oportunidades de los mercados inclusivos tenemos que mirar qué estrategia tenemos que plantear, para el día 14 de diciembre hay un evento, hay una rueda de desarrollo económico invitan a todos los sectores económicos, empresarios, pero me crea una gran preocupación y se lo dijimos aquí mismo el día que vino el representante de la FEDY, que desafortunadamente no vinieron los representantes de ACOPI y de la ANDI y es que al parecer estas agremiaciones no tienen eco con los demás industriales y empresarios, será que a desarrollo económico le va tocar ir a tocar puerta por puerta a cada uno de estos industriales, o será que nos va a tocar hacer más que ese evento del día jueves que es una buena iniciativa de la Secretaría de desarrollo económico pero un elemento de mayor envergadura como la feria industrial internacional que se hace en Bogotá que podamos hacer una feria de esas así como se hace en Bogotá aquí en el centro de eventos, siendo un municipio industrial y aprovechemos ese espacio para empezar a decirle a los señores industriales, es que ustedes tienen la responsabilidad de incluir a las personas de escasos recursos en mercados inclusivos, y aquí estamos nosotros el Estado en cabeza del señor alcalde, los Concejales para que armemos una estrategia y empecemos a darle oportunidad a la gente, entonces a mí sí me parece que hay que interpretar las cifras como son Concejal Adolfo, aquí el programa de Yumbo Como Vamos nos dice cómo está el municipio en todos sus sectores, nos dice que están demandando la gente, como el tema del empleo, el tema del superávit, pero esos 51,000 millones no es por falta de ejecución sino que son otros componentes, antes hubo eficiencia en otras metas que se cumplieron y no se tuvo que gastar ningún recurso.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: quiero Concejales y especialmente Concejal John Jairo Santamaría, usted dice que se está criticando por criticar, pero a la misma vez usted se responde cuando dice tranquilamente que la cifra hay que darla, hay que darla con información, entonces cómo voy a criticar por criticar cuando no tengo información, tengo que tener la información, y de ahí la solicitud, que nos digan efectivamente cómo se está ejecutando esto, y si no quiere que hablemos de esas cifras tan frías pues precisamente den la información, es lo único que estoy solicitando y en ese sentido no se va a entender que se critica por criticar, además esté muy bien lo está diciendo estamos ejerciendo el control político, y el control político efectivamente se hace a través de las exigencias de información como tal así se entienda que sea por criticar por criticar, y en ese sentido me parece importante que nosotros miremos por ejemplo lo que usted nos está diciendo a nosotros que es que cuando el gobierno pasado nosotros no

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER330345

Certificado: SC-CER330345



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 9 de 9	

TRD: 100-02

reuníamos, usted lo está diciendo y es cierto, nosotros nos reuníamos porque éramos la coalición en el gobierno pasado y nos decíamos de todo, y le decíamos al Alcalde de todo, y hasta peleábamos, porque esas son las coaliciones, pues esté muy bien lo sabe no soy de la coalición, como tal así usted tenga reuniones con el Alcalde y se digan de todo pues yo no tengo esa posibilidad para decirle al Alcalde de todo, lo tengo que decir aquí, tengo que exigir precisamente información, precisamente resultados, y que bueno que el señor alcalde municipal, en efecto lo dijo todas estas sugerencias y recomendaciones, entre comillas críticas en las está utilizando para que efectivamente usted lo acabo de decir, para que ajuste la administración, para que sacuda el árbol administrativo, y ese es el objetivo, no hay más otros objetivos como tales, en ese aspecto me parece que aquí no se está estigmatizando a la administración, aquí se le está diciendo haga, trabaje, para eso el pueblo lo eligió, y a nosotros como Concejales nos eligieron efectivamente para hacer control político, y me parece bien cuando nosotros estamos hablando de ese superávit fiscal que para mí sigue siendo ineficiencia fiscal, obviamente no supongamos que sean 52,000 millones de pesos de la ineficiencia administrativa, supongamos que sean 20,000, pero son \$20,000 que 30,000 sean por la buena ejecución de la Secretaría de Hacienda, en ese aspecto consideró Concejales que las cifras son para decirlas, yo lo estoy diciendo las cifras aquí que pasa con esto, y por otro lado Concejal Jorge no le vaya a pasar a usted lo que me pasó a mí en el corregimiento de la Olga, que por alguna manera yo le he manifestado a la gente de el corregimiento de la Olga que me da pena a veces efectivamente de decir que uno como Concejal uno está haciendo mucho pero la gente entiende que no está haciendo nada, esa exigencia de esa servidumbre yo vengo insistiendo desde muchos gobiernos atrás que se dé esa servidumbre, al menos que el municipio la compre, es más le comento Concejal, quien organizó, quien creo, quien motivó a la comunidad a conformar la junta administradora del acueducto fuimos nosotros, pero infortunadamente no se ha podido conseguir eso y en ese sentido espero que el día de mañana no le digan a usted ni lo estén señalando como en efecto han señalado a algunos entre esos mi persona de que no le hemos cumplido a la comunidad y de ahí está el hecho entonces de poder exigir a la administración en cabeza del señor alcalde cumpla, porque si no cumple el perjudicado es usted, porque la gente dice yo lo elegí a usted para que?, para aplaudir y sobarle la chaqueta al Alcalde nomás?, Y de esa manera tener algunos beneficios, no, la comunidad me elige es para decirle al Alcalde, señor Alcalde ese programa de gobierno suyo que está sistematizado en el plan de desarrollo hay que ejecutarlo y eso es lo que estamos haciendo, señor alcalde ejecute, al alcalde le faltan dos años, estoy de acuerdo, ojalá que estos dos años ejecute lo que efectivamente le prometió a la comunidad, ejecute las obras macro que estamos esperando y están consignadas en el plan de desarrollo, es lo único que estamos exigiendo o al menos Adolfo Guevara lo está exigiendo, que el día de mañana yo pueda decir esta administración efectivamente si le cumplió a lo yumbeños, así de sencillo, y no tengo ningún problema en reconocer una eficiencia administrativa, aquí he dicho que hay programas que los aplaudo y lo he manifestado pero no quiero en estos mementos expresar que programas porque efectivamente ya requerimos de tiempo para otros menesteres, pero lo único que le digo honorables Concejales es que necesitamos esta información para de esta manera saber efectivamente si la administración va por el camino que deber ir.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 11:15 horas, el señor Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 13 de diciembre del 2017, a partir de las 09:00 horas.



CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente



MIRYAM GOMEZ PEREZ
Secretaria General (E)

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

